



JAHRE / ANS

TRINATIONALE
ETROPOLREGION
OBERRHEIN



REGION METROPOLITAINE
TRINATIONALE
DU RHIN SUPERIEUR



**13th October 2025, 17:00-18:30 (plus Cocktail)
Landesvertretung des Landes Baden-Württemberg in Brüssel**

Table-ronde

*« Le Rhin supérieur : une région européenne
modèle en matière de protection du climat, de
fourniture d'énergie renouvelable et d'adapta-
tion au changement climatique »*

La région frontalière trinationale du Rhin supérieur est confrontée à des défis majeurs dans le domaine du climat et de l'énergie. Le changement climatique y est déjà perceptible : les périodes de canicule, la pénurie d'eau et les fortes précipitations pèsent sur l'agriculture, les villes, les infrastructures et les écosystèmes. Dans le même temps, la transition énergétique exige une transition accélérée vers les énergies renouvelables, les solutions de stockage et les réseaux résilients – une tâche qui, en raison des différentes conditions-cadres nationales, ne peut être menée à bien qu'au niveau transfrontalier.

En fixant des objectifs ambitieux aux entités faisant partie du Rhin supérieur et en identifiant des projets stratégiques, dont la mise en œuvre associe les partenaires pertinents aux niveaux local, régional, national, qu'ils relèvent du monde politique, de la science ou de l'industrie, la stratégie Climat et Energie du Rhin supérieur vise à renforcer l'image de pionnier du Rhin supérieur en matière de lutte contre le changement climatique et d'utilisation des énergies propres.

Panel discussion

*“The Upper Rhine: a European trinational model
region for climate protection, renewable energy
supply and climate adaptation”*

The trinational Upper Rhine border region faces profound challenges in the areas of climate and energy. Climate change is already having a noticeable impact here: heat waves, water shortages and heavy rainfall are putting pressure on agriculture, cities, infrastructure and ecosystems. At the same time, the energy transition requires an accelerated shift towards renewable sources, storage solutions and resilient networks – a task that can only be achieved across borders due to differing national conditions.

The strategy for Climate and Energy of the Upper Rhine region sets ambitious targets for partner authorities of the cross-border region and identifies strategic projects, bringing together for their implementation relevant stakeholders at local, regional and national level from politics, science and industry. This initiative aims to strengthen the Upper Rhine's pioneering role in tackling climate change and promoting the use of clean energy.

Intervenants Speakers



Melanie ARNDT,

Vice-Présidente de l'Université de Freiburg en charge des relations internationales et de la durabilité, Vice-présidente pour Eucor - Le Campus européen

Vicepresident in charge of international relations and sustainability at Universität Freiburg, Vicepresident of Eucor - The European Campus

Frédéric BIERRY,

Porte-parole du Pilier Politique de la Région trinationale Métropolitaine du Rhin supérieur, Président de la Collectivité européenne d'Alsace

Speaker of the Political Pillar of the Trinational Metropolitan Region of the Upper Rhine, President of the Collectivité européenne d'Alsace



Franz QUINT,

Porte-parole du Pilier Sciences de la Région Trinationale Métropolitaine du Rhin supérieur, Vice-recteur pour la recherche, la coopération et le transfert de la Hochschule Karlsruhe

Speaker of the Science Pillar of the Trinational Metropolitan Region of the Upper Rhine, Vicepresident for Research, Cooperation and Transfer at Hochschule Karlsruhe

Frank Rotter,

Directeur de la coopération transfrontalière et de projets de développement économique à la CCI Alsace Eurometropole

Director of Cross-Border Cooperation and Economic Development Projects at the Alsace Eurometropole Chamber of Commerce and Industry



Orateur de la DG REGIO de la Commission européenne (invité), en attente de la confirmation du nom

Speaker from the DG REGIO of the European Commission (guest), name to be confirmed



Modération : Fabian Gomond, journaliste / journalist

L'événement se déroulera en français et anglais avec traduction simultanée / The event will be held in French and English with simultaneous translation

Lieu / Location : Vertretung des Landes Baden-Württemberg bei der Europäischen Union, Rue Belliard 60-62, Bruxelles

Contact : Marton Krasznai, marton.krasznai@alsace.eu